Publicidad

tm

ACTUALIDAD

Los agentes del sector salud llaman a unirse 'Todos contra el cáncer' con motivo de su Día Mundial

Cada 4 de febrero se conmemora esta jornada

Privacidad

state febrero de 2023 (12:33 CET)

Este sábado, 4 de lebrero, se celebra el Día Mundial contra el Cáncer, conmemoración ante la que se ha pronunciado la mayoría de los actores del sector salud, como es el caso de la la Asociación Española Contra el Cáncer (AECC), que reunio a representantes de toda la sociedad para sumarse a 'Todos Contra el Cáncer'.

En este sentido, el Consejo General de Enfermería insta a "implantar enfermeras gestoras de casos en todos los níveles asistenciales para abordar de forma integral el proceso del paciente oncológico". "La instauración de estos roles fa vorecerá un uso más eficiente de los recursos, aumentará la caldada a atención, mejorará la atención de los pacientes y sus familias y minimizará el tiempo entre procedimientos", declara.

Esta medida "reforzará la coordinación entre niveles y acompañará al paciente y sus familias a lo largo de todo el proceso", explica su presidente, Florentino Pérez Raya, que añade que esta enfermedad, "por desgracia, incrementa su incidencia con el paso de los años y se ha vuelto crónica en muchos casos". "La Enfermería especialista en





Privacidad

Publicidad

Familiar y Comunitaria y gestora de casos realiza un abordaje integral del paciente", manifiesta.

Visitar al dentista

Por su parte, el <u>Consejo General de Dentistas</u> manifiesta que los pacientes con cáncer "deben visitar al dentista antes de empezar con el tratamiento oncológico". "La quimio y la radioterapia pueden tener efectos secundarios que afecten a la salud oral, como xerostomía, mucositis, glositis, candidiasis y osteonecrosis mandibular, entre otros", explica.

"Es fundamental que exista una comunicación fluida entre el dentista y el oncólogo para proteger la salud bucodental del paciente y evitar patologías que podrían empeorar su calidad de vida", prosigue esta institución colegial, cuyo presidente, el doctor Óscar Castro, indica que el dentista "puede detectar cualquier signo cancerígeno en la cavidad oral (aftas que no curan, manchas o bultos), lo que permite un diagnóstico temprano".

Además, el Colegio Oficial de Enfermería de Alicante reclama "la unidad para luchar todos juntos contra el cáncer". Junto a ello, destaca "la importancia de la prevención, la detección precoz y el tratamiento adecuado para luchar contra esta enfermedad"; y resalta "los esfuerzos de todos los agentes implicados en la lucha".

Se ha retirado el anuncio. Detalles

En esta misma línea, y acordándose también de que el miércoles, 15 de febrero, se celebra el Día Internacional del Cáncer Infantil, el Sindicato de Técnicos de Enfermería (SAE) reivindica una "mayor inversión en investigación, prevención y recursos humanos", algo que es "urgente" para "reducir las listas de espera".

Papel de los farmacéuticos

El Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos (CGCOF) es otro de los miembros de este segmento que incide en esta fecha, al subrayar que estos profesionales "refuerzan su papel como actores en la prevención y detección precoz del cáncer", que "es la segunda causa de muerte en España, por detrás de las enfermedades cardiovasculares, con más de 100.000 defunciones al año".

"La red de 22.198 farmacias en España puede ser agente esencial en el cribado y la detección precoz, como demuestran los programas que vienen desarrollándose en Cataluña, Baleares, Murcia y Navarra para la prevención del cáncer de colon, aumentando exponencialmente el incremento de población cribada", asegura el presidente de esta entidad, Jesús Aguilar.

En este contexto, el <u>CGCOF</u> recuerda que una de sus acciones en este año se enmarca dentro de '*Mi Farmacia Asistencial*', "una herramienta que conecta a todas las farmacias adheridas y facilita al farmacéutico el registro de su intervención y la prestación de Servicios Profesionales Farmacéuticos Asistenciales".

Industria farmacéutica

Desde el punto de vista de la industria, <u>Farmaindustria</u> pone de relieve el hecho de que los medicamentos contra el cáncer son "responsables directos del aumento en la esperanza de vida para los pacientes". "Un reciente estudio concluye que los nuevos fármacos oncológicos redujeron las muertes un 29,2 por ciento en España en 2016", subraya.

Uno de los laboratorios que toma la palabra con motivo de esta conmemoración es Roche, que lanzó Alia, "una plataforma digital al servicio de pacientes y profesionales de cáncer de pulmón". "Esta nueva herramienta pretende solventar la falta de tiempo y recursos del profesional sanitario, ayudando a pacientes y cuidadores a resolver sus dudas y necesidades", declara.

Por último, el grupo sanitario Quirónsalud, a través de los hospitales universitarios La Luz, Fundación Jiménez Díaz y Olympia de Madrid, entre otros, conmemora este Día Mundial. En este sentido, el primero de estos centros sostiene que "el ejercicio físico adaptado y supervisado mejora significativamente la calidad de vida de los pacientes oncológicos".